

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti bermaksud untuk menarik beberapa kesimpulan dari analisis pemberdayaan ekonomi mustahik melalui program bebas riba tanggung renteng di Baznas Kota Tebing Tinggi dengan kesimpulan antara lain sebagai berikut :

1. Pola pendistribusian program Bebas Riba Tanggung Renteng dalam pemberdayaan ekonomi mustahik yang dilakukan Baznas Kota Tebing Tinggi yaitu dengan pemberian pinjaman berupa uang tunai tanpa bunga tanpa jaminan dan didistribusikan secara berkelompok ataupun tanggung renteng. Mustahik yang hendak menerima program ini :  
Pertama, mengajukan permohonan. Kedua, pihak Baznas akan memeriksa berkas yang telah diajukan dan melakukan survey. Ketiga, setelah dilakukan rapat maka akan dilakukan putusan peminjaman yang diajukan oleh mustahik. Keempat, dilakukan pencairan dana oleh pihak Baznas Kota Tebing Tinggi berupa uang tunai sesuai dengan putusan pinjaman. Kelima, setelah dana diberikan kemudian dialokasikan oleh mustahik untuk usahanya lalu sesuai kesepakatan maka mustahik melakukan pembayaran kembali pinjaman setiap bulannya selama 10 bulan. Pihak Baznas Kota Tebing Tinggi juga dalam pendistribusian program ini guna memberdayakan ekonomi mustahik melakukan pembinaan, pendampingan dan pengawasan kepada para mustahik dalam menjalankan ushanya.
2. Dampak terhadap ekonomi mustahik yaitu peningkatan pendapatan. Selama mendapatkan program ini para mustahik merasa terbantu dalam mengembangkan usahanya, dana yang didapatkan dialokasikan sesuai dengan apa yang dibutuhkan dalam usaha masing – masing. Program Bebas Riba Tanggung Renteng menciptakan pemberdayaan ekonomi mustahik yang baik, peningkatan ekonomi mustahik dan juga kemandirian usaha mikro mustahik.

3. Kendala yang dihadapi Baznas Kota Tebing Tinggi dalam penyaluran program Bebas Riba Tanggung Renteng yaitu kurangnya dana, dimana hal ini mengakibatkan terjadinya antrian dalam pengajuan permohonan dan juga terjadi kendala pada keterbatasan SDM dan fasilitas, dimana hal ini jika terus menerus dilakukan dapat mengakibatkan berbagai kelemahan yang menyebabkan semakin besar resiko.

## **B. Saran – Saran**

Adapun guna pengembangan lebih lanjut maka penulis memberikan beberapa saran dan masukan yang antara lain sebagai berikut :

1. Kepada peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melakukan penelitian lebih lanjut berkaitan dengan penelitian ini dan sebagai pedoman serta menambah wawasan agar fokus dalam penelitian yang akan dilakukan.
2. Kepada para mustahik, diharapkan dapat menggunakan program bebas riba tanggung renteng ini dengan sebaik-baiknya sehingga dana yang diterima dapat bergulir dari waktu ke waktu dalam rangka mensejahterakan dan memenuhi kebutuhannya.
3. Kepada akademisi, diharapkan penelitian ini dapat menjadi acuan dalam melakukan penelitian yang akan datang dengan tema yang serupa.
4. Kepada Badan Amil Zakat Nasional Kota Tebing Tinggi, diharapkan lebih gencar mensosialisasikan kepada masyarakat muslim Kota Tebing Tinggi mengenai kewajiban dalam menunaikan zakat dan memberbanyak infaq dan shadaqoh untuk mendapatkan makna saling berbagi antar sesama dan nantinya dana tersebut dapat didistribusikan kepada yang membutuhkan termasuk pada pendistribusian program bebas riba tanggung renteng yang dimana diharapkan nantinya dana tersebut dapat meningkatkan anggaran sehingga dapat membantu lebih banyak lagi masyarakat Kota Tebing Tinggi yang membutuhkan. Dan hendaknya program ini diberikan kepada mustahik yang berbeda setiap tahunnya agar dana bergulir secara merata kepada mustahik.